



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lancement de la Team Arkéa – Handicap International : Le Crédit Mutuel Arkéa et Handicap international s'associent au skipper Damien Seguin pour la route du Rhum 2026

Brest, le 10 décembre 2025 - Le skipper Damien Seguin se lance dans l'aventure de la Route du Rhum - Destination Guadeloupe 2026 aux côtés du Crédit Mutuel Arkéa et de Handicap International. Il prendra le départ de cette transatlantique dans la catégorie "Vintage multi" à bord d'un trimaran de légende, l'ex-Fujicolor II, qui portera le nom : Arkéa - Handicap International. Un partenariat qui conjugue performance sportive, inclusion et solidarité.

Une alliance de valeurs

Damien Seguin souhaitait retrouver la course en multicoque pour la Route du Rhum 2026. Le Crédit Mutuel Arkéa cherchait un projet sportif aligné avec ses valeurs : utilité, territoire, ouverture.

À l'automne 2025, les dirigeants du Crédit Mutuel Arkéa et le navigateur Damien Seguin se sont retrouvés autour d'une conviction commune : la performance n'a de sens que si elle est utile à l'humain et sert le collectif. Cette rencontre marque le début d'une aventure inédite dans le paysage de la voile française.

Le Crédit Mutuel Arkéa possède une forte culture de la voile et s'engage depuis longtemps auprès des projets maritimes de son territoire. Ce nouveau projet revêt une dimension différente, résolument tournée vers l'inclusion et la transmission et non pas vers la seule compétition. Damien Seguin, triple médaillé paralympique (or à Athènes et Rio, argent à Pékin) et premier navigateur en situation de handicap à avoir bouclé deux Vendée Globe, incarne depuis vingt ans une ambition forte : "Changer le regard par l'action et la performance."

"Ce nouveau projet s'inscrit pleinement dans notre Raison d'être : contribuer à une économie utile au service des personnes et des territoires. En s'engageant avec Damien Seguin, nous

voulons réaffirmer notre volonté de soutenir des projets responsables et son ambition de faire de la mer un vecteur de cohésion, un moteur d'inclusion et un espace de progrès collectif. Quand la performance sert l'humain, elle prend une dimension qui dépasse largement la ligne d'arrivée." **Julien Carmona, Président du Crédit Mutuel Arkéa**

« Je suis fier de voir le Crédit Mutuel Arkéa et Handicap International réunis autour de ce bateau. C'est un partenariat qui conjugue performance sportive, inclusion et solidarité.

Et pour moi, ce n'est pas anodin de partir sur ce trimaran. J'avais 10 ans quand j'ai vu arriver la Route du Rhum en Guadeloupe en 1990, et ce bateau avait terminé quatrième avec Mike Birch. Les multicoques océaniques m'ont toujours fait rêver.

Alors prendre le départ de ma cinquième Route du Rhum à la barre d'un bateau de légende, c'est quelque chose de fort. ». **Damien Seguin, skipper du trimaran Arkéa – Handicap International**

Une course en faveur de l'inclusion et de la solidarité, avec Handicap International

Handicap International est fière de s'associer à Damien Seguin et au Crédit Mutuel Arkéa, lors de la course mythique de la Route du rhum.

La voix de Damien Seguin, athlète multimédaillé né sans main gauche, est bénéfique pour faire évoluer les regards sur le handicap. Pendant sa course, le skipper lancera le défi "Agir pour l'inclusion et la solidarité" et mènera des opérations de sensibilisation auprès de groupes scolaires.

Les espaces de discussions et de réflexions ainsi proposés aux plus jeunes sont essentiels, car ce sont eux qui construisent le monde de demain. Conjuguées à une campagne d'appel à dons lancée auprès du grand public à la rentrée scolaire 2026, ces opérations de sensibilisation permettent d'agir ici, pour aider là-bas.

Damien Seguin soutient depuis longtemps Handicap International. En 2014, il avait déjà participé à la route du Rhum en portant les couleurs de l'association.

Un bateau de légende

Damien Seguin a fait un choix audacieux et symbolique : faire revivre un ORMA 60 légendaire, l'ex-Fujicolor II, conçu par Nigel Irens et autrefois mené par Mike Birch puis Loïck Peyron.

Le trimaran, qui courra sous la bannière "Arkéa – Handicap International, Agissons pour l'inclusion et la solidarité", fait actuellement l'objet d'une rénovation complète au chantier vendéen d'Éole Performance. Le programme technique est copieux et comprend :

- Une remise à niveau structurelle et électronique complète
- L'intégration de solutions durables (fibres naturelles, optimisation énergétique)
- Une adaptation ergonomique aux besoins spécifiques du skipper
- La sécurisation des systèmes pour garantir fiabilité et autonomie

La mise à l'eau est prévue fin avril 2026. Le bateau sera ensuite basé à Brest en Bretagne.

Programme 2026

- Fin avril : sortie de chantier, mise à l'eau.
- De mai à septembre : programme de régates côtières, sorties partenaires et rencontres autour de l'inclusion.
- 1er novembre : départ de la Route du Rhum - Destination Guadeloupe.

Un projet ouvert à d'autres soutiens

Le Crédit Mutuel Arkéa devient partenaire titre du projet. La Team Arkéa - Handicap International reste ouverte aux entreprises souhaitant s'impliquer via du sponsoring ou du mécénat en lien avec Handicap International.

L'objectif de ces soutiens est de renforcer l'impact du projet et donner à Damien Seguin les moyens de bien préparer sa saison.

Damien Seguin : un palmarès hors-norme entre paralympisme et course au large

Né le 3 septembre 1979 à Briançon, Damien Seguin incarne à la fois l'excellence paralympique et la performance hauturière. Son parcours exceptionnel fait de lui une figure unique de la voile française et prouve que les projets les plus audacieux ont droit de cité, quelle que soit la configuration de départ.

Né sans main gauche, Damien Seguin s'est imposé comme une référence de la voile paralympique avec un palmarès impressionnant :

- Cinq titres de champion du monde
- Deux médailles d'or olympiques en 2.4mR (Athènes 2004, Rio 2016)
- Une médaille d'argent (Pékin 2008)

Loin de considérer son handicap comme un frein, il a toujours trouvé les aménagements techniques lui permettant d'être performant, en double comme en solitaire.

Une carrière remarquée en course au large

Après avoir brillé sur le circuit Figaro, Damien Seguin s'est illustré en Class40 avec des résultats probants :

- 10e de la Route du Rhum 2010 (première participation)
- 2e de la Transat Jacques-Vabre 2011 aux côtés de Yoann Richomme
- 8e de la Route du Rhum 2014
- Vainqueur du Tour de France à la voile 2017

Le grand saut en IMOCA

En 2020, Damien franchit une nouvelle étape en se lançant dans le Vendée Globe, accompagné des conseils avisés de Jean Le Cam. À bord de Groupe Apicil, il enchaîne les performances :

- 6e de la Route du Rhum 2018
- 14e de la Transat Jacques-Vabre 2019 (avec Yoann Richomme)
- 7e du Vendée Globe 2020 – devenant le premier navigateur en situation de handicap à boucler un tour du monde en solitaire
- Il renouvelle l'exploit lors du Vendée Globe 2024 (15e).

Un navigateur qui repousse les limites

Son parcours et son palmarès sont une démonstration éclatante que volonté, intelligence tactique et détermination peuvent rivaliser avec les technologies les plus avancées.

À propos du groupe Crédit Mutuel Arkéa

Groupe de banque-assurance coopératif et mutualiste, le Crédit Mutuel Arkéa est composé des fédérations du Crédit Mutuel de Bretagne et du Crédit Mutuel du Sud-Ouest, de leurs caisses locales adhérentes, ainsi que d'une quarantaine de filiales spécialisées (Fortuneo, Monext, Arkéa Banque Entreprises et Institutionnels, Arkéa Asset Management, Arkéa Capital, Suravenir, Suravenir Assurances...). Il compte 11 500 salariés, 2 600 administrateurs, plus de 5,4 millions de sociétaires et clients et affiche un total de bilan de 198,4 milliards d'euros. Fort de la diversité de ses expertises et de la singularité de son modèle d'affaires, le Crédit Mutuel Arkéa s'engage en faveur de l'accompagnement des transitions environnementales et sociétales, en cohérence avec sa qualité d'entreprise à mission. Partenaire financier de référence en Bretagne et dans le Sud-Ouest, le Crédit Mutuel Arkéa s'appuie sur son plan stratégique "Faire 2030" pour accélérer son développement et sa transformation, au service d'une stratégie audacieuse animée par un collectif de collaborateurs et de sociétaires engagés autour d'une promesse commune : "Avec vous, de toutes nos forces".



Suivez-l'actualité du Crédit Mutuel Arkéa sur les réseaux sociaux

cm-arkea.com

À propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis plus de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérables, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), co-lauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate

du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

À propos de Damien Seguin

Damien Seguin est l'un des navigateurs français les plus titrés et l'une des figures majeures de l'inclusion dans le sport. Né sans main gauche, il devient le premier skipper handisport de l'histoire à prendre le départ — puis à terminer — le Vendée Globe, qu'il boucle à deux reprises (2020-2021 et 2024-2025). Double champion paralympique (Athènes 2004, Rio 2016), vice-champion à Pékin en 2008 et quintuple champion du monde en 2.4mR, il possède l'un des plus beaux palmarès de la voile handisport internationale. Engagé depuis toujours pour l'accès au sport des personnes en situation de handicap, il fonde en 2005 l'association Des Pieds et des Mains et devient ambassadeur de Handicap International. À travers ses projets en course au large, il porte un message fort : démontrer que performance et inclusion vont de pair et inspirer les nouvelles générations à croire en leur potentiel

Contacts presse

Team Damien Seguin : Jean-Philippe GUERIN - 06 33 55 94 96 -

jp.guerin@ancora-communication.com

Crédit Mutuel Arkéa : Solen DELTOUR - 06 30 80 38 78 - solen.deltour@arkea.com

Handicap International : Clara AMATI - 06 98 65 63 94 - c.amati@hi.org